

学びの広場

公民館活動 生涯学習
文化振興 学校 スポーツ

地域で学び、活動する
皆さんを応援します

北秋田市
教育委員会

北欧の杜野外ダンスパーティーが、10月4日、北欧の杜公園で行われました。このダンスパーティーは、北秋田市シルバー健康社交ダンス会(愛称)すずらんの会(福原守雄会長)が主催し、愛好者のコミュニケーションと健康増進を図り、「いつでも、どこでも、誰でも、気軽に」をテーマに、人々との輪を広めようと開催しました。

全国植樹祭で天皇后陛下がご臨席されたお野立所近くの芝生広場で行われ、参加者46人余りが、秋晴れの下、広大な芝地の感触と、遠い山並みを眺めながら心地よい汗を流しダンスを楽しみました。

初めての試みでしたが、これからも、北欧の杜公園で続

秋晴れの下でレッツダンス!

第59回全国植樹祭記念 北欧の杜野外パーティー



緑っぱいの公園で軽快なステップ

けて行く意気込みでいっぱいです。

興味のある方は下記まで。

問合せ すずらんの会(福原) ☎62-4908

第3回我が家の味自慢大会 「漬け物コンクール」作品募集!

「伝えよう!お家の味を子や孫へ」

開催日 12月13日(土) 午前10時~11時30分

会場 森吉コミュニティセンター

主旨 地域の「伝統食文化」である「漬け物」を見直し、子や孫へ伝える。

主催 北秋地区生涯学習奨励員協議会

出品者 北秋田市民・上小阿仁村民

一人何点でも出品できます

入賞 小学生審査部門 最優秀賞1名 優秀賞1名

一般審査部門 最優秀賞1名 優秀賞1名

大根を使った漬け物部門

最優秀賞1名 優秀賞1名 アイデア賞1名

応募者全員に「参加賞」あります。

応募用紙 各公民館と生涯学習課にあります。

応募期限 12月1日(月)まで、応募用紙を各公民館か生涯学習課へ

出品方法 当日、漬け物の盛り付けは出品者にお願ひします。

試食用の漬け物も準備してください。

その他 材料は問いませんが、大根「部門」も設けます。

審査員 北秋田市・上小阿仁村の

小学生、婦人会、老人ク

ラブ、商工会、行政機関、

教育委員会

問合せ 北秋地区生涯学習

奨励員協議会事務局

(生涯学習課)

☎62-6618



子どもたちも味を確かめ試食

平成20年度 全県花だんコンクール受賞結果

北秋田市花いっぱい運動推進協議会事業

9月19日に応募があった団体の花壇6カ所と家庭の部の花壇2カ所の現地審査を行いました。秋田県花いっぱい運動の会の審査委員2名が花だんの設計、管理、推進方法等を総合的に審査を実施しました。

なお、表彰式は10月30日に遊学舎(秋田市)で行なわれました。

各受賞者は次のとおりです。おめでとうございます。

- 《特別優秀賞》
- 農林中央金庫賞 南鷹巣町内会
- 秋田県造園協会賞 高村岱老人クラブ
- あすの秋田を創る協会賞 北秋田市立大阿仁小学校
- 優秀賞 北秋田市立鷹巣南中学校
- 優良賞 秋田県立比内養護学校たかのす分校
- 奨励賞 糠沢子ども会
- 小畑好子賞 川名由紀子さん(鷹巣中央小学校校務員)
- 家庭の部
- 優良賞 春日幸子さん(米内沢) 松尾フミさん(栄)

なお、鷹巣中央小学校においては平成20年度~21年度までの2年間、県のモデル花だんに指定されております。

「秋の料理教室」開催!受講生募集

おいしい炊き込みおこわの作り方

日時 11月11日(火)
午前9時30分~12時

場所 前田公民館 調理室

講師 高橋スワさん

内容 エビとひじきの炊き込みおこわ他

材料代 1000円

持ち物 エプロン・三角巾・筆記用具等

定員 20人(先着順)

申込期限 11月7日(金)まで

問合せ・申込先 前田公民館 ☎75-2100

阿仁地区の芸術文化を一堂に 阿仁地区文化交流の集い開催

期間 11月15日(土)~16日(日)

時間 午前9時~午後5時

場所 阿仁公民館

内容 15日 作品展示

午後1時30分~前日祭イベント講演(右往左往秋田弁笑い講座)ふるさと発!こんな素敵な宝物!講師・あゆかわのぼる氏 入場無料

16日 作品展示 ステージ発表

食堂・バザー

問合せ 阿仁公民館 ☎82-2220

ふるさとの文化財

県指定有形 考古

「胡桃館遺跡建築遺材及び出土遺物」

所在地 綴子字胡桃館1
坊沢字上野3

管理者 北秋田市教育委員会

平安時代の中頃の建物跡で、地方豪族の家屋跡、中央の出先機関(官衙)、寺院跡などいろいろな説がありますがはっきりわからず、今後の研究が楽しみです。

この遺跡は、昭和36年鷹巣中学校の野球場の整地作業中に赤褐色をした土師器、灰白色の須恵器が出土しました。

その後、穴のあいた円柱数本や巨大な土台、横板などが完全な形で出土しました(4棟の古代家屋)。他に出土したものと、大きな円形の形をした柵列や墨で書かれた土器や木札(木簡)、机などでした。この遺跡は西暦915年と推定され



胡桃館遺跡収蔵庫の内部
多数の出土遺物を保管

る十和田火山の噴火で発生した土石流によって埋まったと言われています。平成17年に奈良文化財研究所により木簡が解読され、新たな発見がなされました。19年度同研究所が調査した結果が、胡桃館遺跡埋没建物部材調査報告書としてまとめられています。さらに今年度と来年度は、遺跡の範囲を確認するため周辺一帯をレーザー探査を行います。新たな成果が期待されています。

「鷹巣地方史研究」61号、62号では、木簡及び出土部材の研究を研究者により執筆、掲載しています。

出土したものは鷹中近くの「収蔵庫」に保管され、建物の復元模型や発掘当時の貴重な写真などが北秋田市文化会館内に展示されています。6月行われた全国植樹祭で土居を展示、参加者に紹介されました。

今年7月末県文化財保護審議会は、県教育長に同遺跡から出土した墨書のある木簡と土器それぞれ一点を、県指定有形文化財に追加指定するよう答申しました(遺跡名称は「胡桃館遺跡出土品」と変更予定)

昭和55年12月県指定文化財
資料「鷹巣の文化財」(鷹巣町教育委員会)「北鹿は宝箱」報告書(他)
紹介者/北秋田市文化財保護審議委員
照内捷二